ESPÉRAZA





Bulletin municipal Octobre 2015



ÉDITORIAL

Depuis un an et demi maintenant, avec l'équipe municipale, nous avons l'honneur et le privilège de mener les projets pour lesquels les Espérazanaises et Espérazanais ont élu la liste "Espéraza Autrement".

Bien que ce ne soit pas encore l'heure du bilan de notre mandat, il convient de vous présenter le travail qui a été réalisé durant ces 18 mois; le temps aussi, de vous assurer que je mettrais en œuvre toute ma volonté et mon énergie pour que le programme, pour lequel vous nous avez fait confiance, soit mené à bien dans le temps et de la manière la plus raisonnable.

Il n'y aura donc pas de repos, pour moi comme pour l'équipe municipale, car notre plus cher désir est de continuer à développer Espéraza pour le bien-être de chacun d'entre vous.

Le maire, Georges REVERTE.



SOMMAIRE

Editorial	Page 1
Finances 2015	Page 2
Le patrimoine Espérazanais	Page 2
Les subventions	Page 2
Les écoles	Page 2
Le square du 8 mai	Page 2
Le jardin des Pyrénées	Page 3
Le parking Kennedy	Page 3
Le marché	Page 3
La police municipale	Page 3
La maison du social	Page 3
Les réunions de quartiers	Page 4
Le centre ville, Les commerçants	Page 4
Les associations	Page 4
Le personnel communal	Page 4

INFOS PRATIQUES

Mairie
Camping Municipal 04 68 74 08 60
Crèche/Halte Garderie 04 68 74 13 04
Gendarmerie Quillan 04 68 20 00 33
Bibliothèque 04 68 74 13 51
Pompier
SAMU15
La poste
S.A.U.R
Ecole Primaire
Ecole Maternelle
Musée de la Chapellerie 04 68 74 00 75
Musée des Dinosaures 04 68 74 26 88
Maison de Retraite 04 68 74 17 16
Police Municipale

FINANCES 2015

Il n'y aura pas d'augmentation d'impôts.

Les investissements réalisés depuis le mois d'avril 2014 représentent 1 081 000€. Ces investissements qui enrichissent notre patrimoine, sont une amélioration de notre cadre de vie et de votre sécurité et celle de vos enfants. Ils représentent aussi des recettes locatives. Le budget communal peut supporter un investissement annuel de 500 000€ pendant 3 ans, puis de 400 000€ de 2017 à 2019, sans augmentation des impôts.

L'endettement de la commune n'est pas préoccupant. En 2008, le remboursement de la dette représentait 207 869€, soit 8,6€ par habitant et par mois. Au 1^{er} janvier 2016, avec les nouveaux emprunts compris, il représentera 145 448€, soit 6,1€ par habitant et par mois.

ACCROISSSEMENT DU PATRIMOINE ESPÉRAZANAIS

Des opportunités se sont présentées dès le début du mandat : l'achat du presbytère, 75 000€ tous frais compris et la maison de M. Raous, attenante,30 000€. Ces acquisitions ont permis l'élaboration d'un projet d'espace culturel comprenant une Maison des Arts et de l'Artisanat et un espace dédié aux expositions en plein air. L'ensemble présentera à la location deux logements, trois studios et six ateliers-vitrines. Ce projet permet la création d'un emploi de gardien du site.



Le projet du presbytère.

Afin d'éviter les désagréments actuels d'habitants de la rue Etienne Fontvieille, 400m2 ont été achetés à M. Bourrel pour réaliser un giratoire qui permettra le retournement de la benne des ordures ménagères ou de tout autre engin qui empruntera cette rue.

Enfin, l'achat de terrains (5000m2) sur la rive gauche de l'Aude, appartenant à Mmes Cartier, va permettre de réaliser une promenade et un parking pour mettre fin aux stationnements abusifs les jours de marchés et de fêtes.

LES SUBVENTIONS

Trois subventions ont été obtenu du Conseil Départemental :

- 75 000€ pour le projet de la Maison des Arts et de l'Artisanat;
- 30 000€ pour l'aménagement des entrées des écoles;
- 30 000€ pour la sécurisation de l'entrée du square du 08 mai 1945.

LES ÉCOLES

Nos premiers travaux ont concerné l'école maternelle avec l'insonorisation des salles de classe.

Notre volonté de sécuriser les entrées des écoles nous a entraîné vers la création de deux escaliers symétriques s'intégrant harmonieusement dans l'architecture du bâtiment. La démolition du bâtiment technique de l'opérateur Orange a dégagé la vue et permet de découvrir l'ensemble de la façade. La réfection du square et la création des escaliers participent à l'embellissement d'Espéraza. La découverte de ce lieu quand on descend par l'avenue de Perpignan est un ravissement.



Le square du 8 mai et l'entrée des écoles

LE SQUARE DU 8 MAI

Ce square a été transformé dans une première phase de travaux, pour sécuriser les entrées des écoles. Chaque matin, le carrefour et la place du Gal Michel Lafitte (ex-place de la gare) étaient l'objet d'embouteillages ou d'encombrements et l'arrivée du car rendait dangereuse la traversée vers l'école. Nous avons donc décidé de transférer les entrées du côté du square en créant une allée routière en sens unique qui permet aux parents de déposer leur enfant en toute sécurité. La rentrée scolaire du 02 septembre a montré l'efficacité du dispositif à la grande satisfaction des parents. Parallèlement un trottoir promenade a été aménagé, l'éclairage revu avec des lampadaires à Leds et un espace vert créé.

LE JARDIN DES PYRÉNÉES

L'espace vert au pied de l'HLM Les Pyrénées était à l'abandon depuis des années voire des décennies. Il a été engazonné, arboré et des bancs et tables ont été posés à proximité des arbres. Un espace de jeux clôturé a été créé où les jeunes enfants peuvent enfin s'amuser en toute sécurité.



Un nouvel espace aux HLM Pyrénées.

LE PARKING KENNEDY

La lutte contre la vitesse excessive sur le boulevard Charles de Gaule et la place Kennedy nous a amené à redessiner la route la traversant pour rejoindre l'avenue René Cassin. Ce nouveau tracé, en plus de ralentir les véhicules, a libéré suffisamment d'espace pour créer un parking de 60 places. Le transfert du marché dominical sur la rive gauche de l'Aude libère la place Kennedy qui peut accueillir dorénavant toutes les foires.



Le parking place Kennedy, flambant neuf.

LE MARCHÉ

Les plaintes de commerçants sédentaires pour la gêne apportée à leur commerce par le stationnement de fourgons sur une rue du marché de la place nous a conduit à nous intéresser au fonctionnement du marché. Grâce à la compréhension des commerçants ambulants la rue a été rendue aux piétons. Néanmoins il était constaté que les horaires de fermeture du marché n'étaient plus respectés en raison de l'absence de contrôle et de règlement depuis des années. Des rappels et un retour à un horaire plus raisonnable ramènent peu à peu le marché à la normale. La création d'une commission consultative permettra de réviser le règlement intérieur et d'envisager sa modernisation. L'extension

du marché dominical en période estivale rue Gambetta, quai Jean Jaurès et sur le square du 8 mai 1945 est un succès.

LE POSTE DE POLICE MUNICIPALE

Pour une meilleure sécurisation du centre ville, le poste de police municipale a été transféré sur la place de la République. Le service a été renforcé par une secrétaire et équipé en informatique. Le personnel a été équipé de bicyclettes, de gilets pare-balles, de lassos pour la capture des animaux errants. Bientôt, ils seront porteurs de caméras-piéton. Les policiers municipaux participent à la surveillance du marché dominical et sont habilités à mettre en fourrière les véhicules en infraction. Enfin, après avoir consulté la population Espérazanaise, nous avons voté la mise en place d'un dispositif de vidéo-protection.



La police municipale dans les nouveaux locaux

LA MAISON DU SOCIAL

L'ancien poste de police a été transformé en « Maison du Social » et la priorité a été donnée au service des personnes âgées. Ainsi elle héberge la référente du Service d'Aides à Domicile de la C.C. Pyrénées audoises; l'assistante sociale; les associations Familles Rurales, Les Petits Frères des Pauvres, L'Ecole des Parents avec la permanence d'une psychologue bénévole. En outre, des séances de gymnastique d'entretien de la mémoire sont dispensées gratuitement chaque jeudi à partir du mois d'octobre au centre Alibert.



Remise de la première brioche.

RÉUNIONS DE QUARTIERS

Tous les habitants des quartiers et hameaux d'Espéraza ont eu l'occasion de s'exprimer et de faire par de leurs réflexions, suggestions et doléances à travers 4 réunions organisées du mois de mars au mois de juin 2015. Il ressort de ces réunions que, outre les problèmes de voirie, les Espérazanais se plaignent des incivilités courantes: vitesses excessives, propreté des rues, stationnements abusifs, tapages diurnes et nocturnes, divagations d'animaux, etc.

L'équipe municipale s'est mise au travail afin de trouver le plus rapidement possible des solutions durables aux différentes remarques qui ont été faites.



Les réunions de quartiers, un rendez-vous attendu.

LES COMMERCANTS

Les travaux d'amélioration des ruelles du centre ville entreprise par l'équipe municipale précédente ont été revus et la population a été invitée à choisir le modèle et la couleur des pavés qui recouvrent maintenant celles-ci. Un blason aux armes de la ville orne la placette devant la superette. Les travaux de voirie sont réalisés en tenant compte de la nécessité de l'accessibilité des commerces et autres locaux professionnels aux personnes à mobilité réduite, selon nos promesses.



La rue Voltaire pavée et le blason

LES ASSOCIATIONS

La vie associative est devenue un des rouages clés de la vie sociale, culturelle et sportive de notre village. Voilà pourquoi il nous a semblé juste d'augmenter toutes les subventions aux associations à notre arrivée en mairie, le but étant de favoriser et encourager les initiatives des bénévoles qui les composent à hauteur de leur investissement pour la vie d'Espéraza et son ravonnement grâce à leurs prestations annuelles. Voici quelques une des actions que nous avons soutenues : Festival des arts énergétiques (EDEN); Festival des polyphonies en Pyrénées Audoises (GESPPE); Amélioration du terrain de rugby (RC-COES); Joyeux Fécos (30 ans); M.I.C. (50 ans) : Journée de la solidarité (au profit de l'Association Française des diabétiques-Aude); Radio (nouveau local): Restos (agrandissement des locaux); U.B.E (nouveaux terrains); l'OSCAR avec ses quinzaines commerciales et ses fêtes du vin.

Suite à la démission du comité de jumelage et à la dissolution du comité des fêtes le premier mois du mandat, nous avons contribué à la création de l'association Comité d'Animation et de Relations Internationales d'Espéraza - le C.A.R.I.E - qui a la responsabilité de réaliser les animations annuelles demandées par le Conseil municipal à travers une convention et un fond de participation attribué chaque année. L'argent accordé ne dépend pas de l'enveloppe annuelle réservée aux associations. Le C.A.R.I.E s'est révélé un outil complémentaire aux autres associations espérazanaises. Ainsi, ont pu avoir lieu : des séances de cinéma avec Ciném' Aude. des Thés dansants, des soirées à thème. La fête de la St-Michel 2014, les fêtes de juillet 2014 et 2015 ont été des succès, notamment cette année avec Féria'Za, l'abrivado et le taureau piscine, Espéraz'Art etc. Les marchés nocturnes de ces deux étés ont amené de nombreux visiteurs et touristes dans notre cité.

PERSONNEL COMMUNAL, TRAVAUX ET ESPACES VERTS

Le personnel des services techniques œuvre avec cœur et enthousiasme dans la réalisation des travaux qui lui sont demandés ou qu'il effectue d'initiative et dans l'aide aux associations. Ainsi, entre autres, les aménagements intérieurs de l'école maternelle réalisés dans les délais ont permis une bonne rentrée scolaire, tout comme les aménagements réalisés à l'école élémentaire. Les efforts de plusieurs années du personnel du service des espaces verts ont été récompensés en 2014 par l'attribution à la commune de la 2ème fleur des villages fleuris. Les services techniques méritent notre reconnaissance par leur dévouement à la collectivité. Nous pouvons largement associer à nos remerciements le personnel administratif, des écoles et de la cantine qui œuvrent souvent dans l'ombre et dont le savoir faire et l'efficacité nous sont plus que précieux.